

autres continuaient à ramer de l'avant. Quelques instants les mirent à portée de se faire entendre du timonier américain, qui, voyant leur état de faiblesse, ne fit que sourire à la demande qui lui fut faite d'amener. Une décharge partie de la chaloupe de Rolette abattit presque aussitôt le timonier railleur. La chaloupe de Rolette s'attacha au vaisseau américain, et l'équipage, surpris et effrayé par la mort de son pilote, abandonna la manœuvre. Les six braves s'élançèrent alors sur le pont du *Cayuga*, s'emparèrent des armes qui y étaient amoncelées, et ordonnèrent aux matelots de descendre à fond de cale, où ils furent enfermés avec le restant de l'équipage et des soldats qui s'y trouvaient au moment de l'abordage.

Rolette, armé de deux pistolets, se rendit alors seul auprès des officiers, au nombre desquels se trouvait, dit-on, un officier général; et il les désarma tous. Il n'y avait que quelques instants que nos braves avaient reconnu le vaisseau américain, que déjà il portait le pavillon anglais.

On dit que, revenus de leur première surprise, les Américains commencèrent à jeter des regards menaçants sur leurs vainqueurs; mais, par bonheur pour Rolette, le vaisseau dont il venait de s'emparer, se trouvait alors en vue de la côte canadienne, et peu éloigné d'un moulin à vent, autour duquel étaient massées de grandes pièces de bois de sciage qui avaient tout l'apparence d'une fortification. Rolette, avec beaucoup de présence d'esprit, cria de sa meilleure voix au timonier de mettre le vaisseau sous les canons de la batterie; ce truc eut l'effet désiré. Un bateau canadien venu à son secours dans le même moment, acheva de tranquilliser les *yankées*, qui ne bougèrent plus. Notre héros fit alors triomphalement voile vers Amherstburgh, où il reçut une ovation.

Le vaisseau dont Rolette venait de s'emparer était chargé d'approvisionnements de guerre pour l'armée du général Hull.

Les Américains, faits prisonniers en cette occasion, ne purent qu'admirer un pareil coup d'audace. Aussi, il y a quelques années (*Minerve*, 5 fév. 1868), à l'occasion